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（一） 財政 

巧婦難為無米之炊：在第一次定期會總質詢的時候，本席舉出台北市、台南市以及

桃園縣有關開源或節流的例子，當時有請縣府做兩件事情： 

 擬定完整的開源節流辦法？本次定期會也請縣府在 5/10 提供，至今未提供 

 去年十一月請縣府每年年初提供給議會前一年的開源節流統計。（也就是今年

年初要給，也沒有給？） 

＝＞請縣長答覆，為何可以如此藐視議會？本次定期會提供的執行情形報告表中也

沒有回覆！ 

 
 如何積極鼓勵產業投資，活絡經濟，增加稅收（請問：這部分縣府有怎麼樣的想法嗎？） 

內湖科技園區的稅收總額已經超過竹科 （有許多企業總部來進駐） 
 
問題 2. 竹北市的房地產炒的很熱，請問房屋稅的收入如何？是否有歷年增加？ 

 
 
問題 3.請問在座的一級主管這一兩年內有去電影院看過電影的請舉手？請問是去哪裡的電影院？ 
新竹縣民要看電影，請問會去哪裡看？要跑到新竹市，新竹縣的錢被新竹市賺走了 
 請問 4. :新竹縣去年向中央要了多少錢? 
 問題 5.:請說明新竹縣 95 年的逃漏稅情況?規費與罰鍰有無拖欠的情況? 請說明情況。 

 問題 6.:停車管理收入，過去一年多少？（新竹市一年有一億多的收入，可以做建設） 
 問題 7.:新竹縣發展觀光，舉辦了一系列的活動，請問有沒有替縣府增加收入?增加多少?虧損多

少? 

以宜蘭童玩節為例：自由時報的報導 

［記者游明金／宜蘭報導］二○○七童玩節未開辦，門票收入就至少有兩億元；國內知名的殷商食品

公司與蘭陽文教基金會簽妥合作備忘錄，童玩節門票收入若未達兩億元，將全數補足，換取童玩節五

十萬張非假日門票七折兌換券，若門票收入超過兩億元至兩億七千萬元屬殷商所得，超過兩億七千萬

元部分，則由殷商與縣府對分。 
收入逾額 與縣府對分 
殷商擁有五十萬張童玩節非假日門票七折兌換券，非假日門票三百元，憑券只收二百一十元；門票收

入超過兩億至兩億七千萬元，七千萬元全歸殷商所得，超過兩億七千萬元部分，則由殷商與縣府五五

拆帳。 
縣府表示，童玩節門票收入九十五年只有一億八千萬元，九十四年只有一億兩千萬元，九十三年曾
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有兩億元，這幾年要衝破兩億元很困難，今年童玩節預計投資一億五千四百萬元，現在殷商保障兩

億元門票收入，童玩節就不會虧錢；殷商敢做這樣嘗試，看中的是童玩節的潛力，賭門票一定超過

兩億元 
 

結論: 永續性拓展財源的方法？ 
總體而言，積極鼓勵工商投資，增加就業機會，使經濟蓬勃發展可帶動整體縣稅收的持續增加，是

ㄧ種較為永續的拓展財源方法。 

（二） 觀光 

甲、 觀光人次？（94 年 410 萬人次，95 年 500 萬人次）今年預計多少人次？觀

光帶動的收入如何？ 

乙、 觀光局網站改版完成否？ 

觀光局的網站重新改版上路，（優缺點）意見如下： 
   缺點 

i. 有關景點的介紹裡面的餐飲與住宿資料幾乎都沒有提供,感覺只有地圖與交通資訊與景

點”簡”介,真的是簡單介紹 
ii. 景點的介紹的圖片都只有一張且小,很難展現該地之美景,一點都不吸引人(南投縣觀光

局有提供虛擬實境賞景) 
iii. 雖有提供合法民宿,但只有條列出來,沒有超連結或是更詳盡說明(例如住宿優惠等) 
iv. 地方特產有些都沒有圖片只有文字說明 
v. 找不到生態之旅、美食之旅、原民部落、鐵馬步道、休閒農業、古蹟文化、泡湯之旅、

主題樂園等八大主題阿? 
   優點 

i. 任何一個景點一點進去馬上就有地圖與交通資訊 

 

（三） 交通建設＆管理＆運輸：交通局的成立 

甲、 本席在第一次總質詢＆第一次定期會提案，＂建請縣府盡速成立交通局＂ 

   已經經過一整年，目前進度？  

   ＝＞與觀光旅遊局合併成：交通旅遊局？不用做大型調整？ 

乙、 交通建設是一個城市發展的基礎，便捷的運輸才能活絡經濟發展，強化競

爭力，縣府若有專責的單位隨時掌握交通科技發展趨勢，了解民生需求脈動，
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以前瞻性的眼光釐定各項運輸政策＆計畫，才能讓交通的施政更能掌握時代脈

動，業務推動更接近民意。因應高鐵新竹站設在竹北，請問： 

 交通建設與管理：權責劃分不清毫無前瞻性： 

 

（Ａ）停車管理（拖吊車輛保管場、停車場委託民間經營案、停車收費業務） 

本縣95 年家戶所得高居全台第三位，每千人持有汽車數高居全國第一(民國 93 年 333 輛/千人)，

縣內對於積極性之交通需求管制措施卻付闕如，例如全縣十分缺乏違規停車拖吊及停車收費

管理與加強取締違規停車等制度。（縣政九路的停車格畫了又塗掉，沒有規劃） 

 

（Ｂ）遊動廣告物管理 

遊動廣告物專責單位為何？（例如：之前在議會通過了＂新竹縣公有停車場管理自治條例＂，

亂停的還是亂停，該取締的還是沒有取締） 

是否有專責單位管理規劃大眾交通運輸？ 

 

（Ｃ）大眾運輸系統 

之前公車試辦失敗，缺乏好好的規劃路線，沒有專責專業的單位來執行 

高鐵聯外交通？（應該要四通八達，若否，新竹站會被忽略，影響新竹縣的發展） 

 

想像一個都市，沒有機車進駐的人行道與騎樓，都市裡輕軌環繞，公車一班接一班準時進站載客；街

上行人悠閒漫步，自行車專用車道的騎士為了上學或上班，安全無虞地上路。這樣的都市環境只出現

在對歐美城市的認知裏？或者，新竹縣有可能達成的美好願景？本縣95 年家戶所得高居全台第三

位，每千人持有汽車數高居全國第一(民國 93 年 333 輛/千人)，縣內對於積極性之交通需求管制措施

卻付闕如，例如全縣十分缺乏違規停車拖吊及停車收費管理與加強取締違規停車等制度。另外便利的

大眾運輸系統是一個進步都市生活品質的重要指標，以鄰近的新竹市為例：交通局負責督導汽車客運

業以及審查市區公車虧損路線補貼與管理，請問新竹縣有沒有可以督導的單位？是否有發展大眾運輸

系統的政策？另外高鐵區道路是否有計畫規劃公車路線或公車專用道？現在二期人口快速增加，未來

該區連接新竹科學園區以及高速公路的交通勢必會越來越雍塞，屆時交通黑暗其恐怕是每個市民的夢

靨。 

   ２． 新竹市政府交通局提出竹竹苗輕軌捷運，請問縣長新竹縣針對此業務對等的平行

單位為何？三縣市即將要合作，我們會不會矮一截？或是顯示出竹縣最沒效率？ （據說：

建設局 工務局 觀光局 互相推託） 
 

 

結論：新竹縣從農業大縣，要轉型成為科技文化大學城，可否轉型成功？前瞻性以及

專業性的交通單位是非常迫切需要的！（中科＆內湖科將取代新竹）希望鄭縣長今年

可以成立交通局，盡快解決現有問題以及因應時代的需求！ 

 

 

（四） 道路安全與交通 

甲、 請問縣長的公務車是什麼廠牌型號汽缸量？避震器還可以嗎？請問新竹縣
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哪一條常用道路是寬闊又平坦？不會顛簸？（圖片）道路不平整（影響公共安

全）問題：現在有多處重新鋪設，還算平整，回填品質也有改善，表示真的可

以做到，但是還是有許多路段需要改善，（有民眾接待同事從大陸回來的台幹

告訴他，覺得怎麼竹北的道路像大陸的鄉下道路一樣？許多自行去拍攝並且提

供給本席照片）請問重新鋪設的規劃為何？ 

乙、 建議縣府推動示範道路計畫？（如圖示） 縣治道路哪一條可以做為示範

道路？讓我們看看哪一條的路可以很平整？交通號誌很清楚健全，行車也很順

暢安全？ 

丙、 各鄉鎮市也推動示範道路計畫：為有效改善交通亂象，以及強化民眾對於

路權的觀念，參考其他縣市的作法是：由各鄉鎮市至少遴選 1 條道路做為示範

區，建議採取漸進式處分，嚴格取締併排及違規停車問題，每一年度至少執行

15 條主要道路違規取締，強化民眾的守法觀念。 

丁、 人孔蓋？為了保障民眾行的安全，立法院二讀通過孔蓋鋪設標準，規定未來道路施工

回填後，孔蓋與路面高低差不得超過零點六公分，包括各縣市的市區道路也採同一標準。 

請問工務局有何規劃＆因應措施？。 

戊、 管線共構的可能性與規劃？ ＝＞人孔蓋過多的問題：福興東路上，短短

兩公里就有一百多個人孔蓋 

己、 高鐵區何時完成移交? 高鐵區三不管地帶，交通事故頻頻，本席聽說中央

已有經費下來，請問何時可以讓該區交通號誌正常運作？ 
選民陳情： 

請縣府盡速啟用嘉豐五路與光明六路東二段的路口紅綠燈，該處已有紅綠燈但是未啟用,以致常有車禍。 

交通隊陳組長回覆，該路口紅綠燈去年被撞壞, 但因為該區尚未移交,因此交通隊也無經費.今年三月內政

部高鐵局已將高鐵區管理維護&交通號誌維護費撥給縣府, 交通隊也早已提出經費需求, 須等縣府撥款簽

核下來 

 

（五） 治安（警政） 
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甲、 竊車案件（無論是車子被偷還是被打破玻璃偷車內物品），如何改善？最近

頻頻發生在縣政府前廣場，之前在縣治二期非常嚴重，目前有點改善，卻換到

縣警察局附近？為何會如此？有何具體改善措施？ 

第二次定期會的竊盜案破獲率 61.02%，第三次定期會的竊盜案破獲率 47.09%，下

降了 14 個百分點？ｗｈｙ？ 

 

（六） 教育 

甲、 經費：＂80 對 800 的戰爭＂這篇文章？探討每個國家真正可用在學生提昇

競爭力的教育活錢 

＝＞苦不能苦孩子，窮不能窮教育  

本席想為新竹縣的家長們請命，請縣府未來每年用在提升學生競爭力的教育活錢可以

增加，落實鄭縣長的施政理念：讓我們的孩子更有競爭力！ 

請問：縣長去年十一月答應要增加新竹縣的教育活錢，今年會在哪些方面增加？ 
 

乙、 本縣特殊教育：教育部每年兩百多萬補助，有五位助理教師，請問人在哪？

特教班都看不到這些助理教師？ 

（七） 科技 

請問：科技、文化、大學城 的科技是指什麼？科技城嗎？什麼是科技城？ 

電子化（ｅ化）是不是一項指標？ 

縣長本會期的施政報告中第一項就強調：新竹縣是數位治理的網路大縣 

縣府目前積極向中央爭取經費鋪設寬頻網路， 

請問縣長：您覺得縣府的Ｅ化腳步以及準備，是否跟的上時代？ 

＝＞縣政電子化 

甲、 縣政信箱＆各單位的民眾陳情信箱：毫無回應，或是草率回覆，有回跟沒

回一樣？ 

乙、 縣府各局處室 E 化情況 

 
在第一次與第二次定期會有提出新竹縣各局處室無網站的機關希望能盡快完成網站，達到ｅ化的水

準，值得高興的是這次有大幅的進步，所有局處室都有建立了網站(除了副縣長室.主祕室.消保官)，

但是好還要更好，網站的建立就是希望達到讓民眾更方便查詢資訊與互動，但是ㄧ系列新的網站卻讓

人有種內容缺乏與維護不是很好缺乏更新的感覺，相望既然要做就要達到最好的成果，讓各機關網站

達到徹底的ｅ化。 

 

以下皆為同一個版型： 

民政局 財政局 建設局 工務局 教育局(2 網站 1 簡陋 1 加強) 社會局 勞工局 農業局 

兵役局 地政局 行政室 計畫室 人事室  政風室 主計室 家畜防治所 

http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=376
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=383
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=389
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=394
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=401
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=416
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=421
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=407
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=425
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=429
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=437
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=442
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=447
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=451
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=455
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/introb.asp?uid=604
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1. 最新消息的內容都沒有更新？有哪些網站：民政局. 工務局. 兵役局. 家畜防治所 
2. 雖然都有網站了,但是有些標題(或連結)點進去卻沒有內容的？或是檔案無法下載的有：民政

局. 財政局. 建設局. 工務局. 社會局. 勞工局. 農業局. 兵役局. 計畫室. 人事室. 
 
3. 教育局：有很多資訊經費，網站卻被民眾反應很舊，可否更新？ 

 
 

（八） 公共工程查核 

甲、 本席手上拿到一份，公共工程委員會對全國重大工程的查核評比表，這項

查核評比的結果，總共分成四個等級：優、甲、乙、丙，本席對於其中兩項重

大工程查核的結果，特別提出來，希望縣府一定要在未來改進之。 

乙、 十興國小校舍興建統包工程（查核結果：丙等），被列出四十一項缺失，本

席僅提出非牽涉工程專業的內容提出：希望未來縣內的相關工程，特別是學校

建案（十興國中），能夠改進缺點以及不好的做法！（承辦單位督導不夠，以

致於承包商的施工品質以及對於工期的掌握都很隨便） 

丙、 十興國中：為何今年可以施工，要到九十八年八月才能完工？ 

丁、 竹北污水管線工程-主幹(A00~A42)管線工程(第五標)（乙等）＝＞發包出去的工程，

請縣府還是要把關，讓施工品質好，工期不要拖延！讓施工期間對民眾造成的不便減到最

低。 

中央工程施工查核小組 查核紀錄 ［預先通知］  

列管計畫名稱 EN94012  
計畫 

主辦機關
新竹縣政府 

標案所屬 

工程主管機關 
新竹縣政府 查核日期 096 年 01 月 18 日 

標案名稱 新竹縣縣治遷建二期十興國小校舍興建統包工程 地點 新竹縣竹北市 

標案 

主辦機關 
新竹縣工務局工程隊 

專案管理

單位 
詹世鴻建築師事務所 

設計單位 
郭怡良建築師事務

所 
監造單位

詹世鴻建築師事務

所 
承包商 茂成建設股份有限公司 

http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=376
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=394
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=425
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/introb.asp?uid=604
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/introb.asp?uid=604
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=376
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=376
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=383
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=389
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=394
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=416
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=421
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=407
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=425
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=442
http://www1.hchg.gov.tw/xx/intro/intro.asp?uid=447
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發包預算 400,000(千元) 契約金額 399,900(千元)  

工程概要 新竹縣縣治二期十興國小校舍興建工程 

工程進度、 

經費支用及 

目前施工概況 

截至 96 年 1 月 17 日止： 

1.工程累計進度：預定 38％；實際 37.4％； 

2.經費累計支用：預定 140525 千元；實際 138165 千元。 

3.目前進行 A、D 棟 5樓牆模組立、混凝土澆置、水電配管、柱筋續接、牆面粉刷、砌

磚、梁版筋組立、鷹架組立 

查核 

委員 

外聘：陳正鈞、鄭宗淋 

內聘：黃英 

開工及 

預定完工

日期 

094 年 11 月 21 日至 

096 年 06 月 30 日 

領隊及 

工作人員 

領隊：黃英  

工作人員：陳兆吉、黃雅勝  

查核分數

(等級) 
69 分 (丙等)  

優 

點 
主辦機關品質督導不定期有 6次,定期有 42 次,紀錄齊全. 

缺 

點 

1.專案管理查核次數不足,未作出勤督導紀錄 (4.01.07) 

2.主辦機關雖然積極進行督導,惟 95年 9月及 12月 2次督導查核所列缺失仍未能確實改善,顯示督

導重點宜加強對 PCM 廠商服務水準之考核及對統包商設計施工進度及品質與合約之相符度. (扣 2

點) (4.01.14) 

3.主辦機關未能全盤掌握統包工程之要義,在工程造價與工期上皆未達統包之投資效益. 工程遭遇

問題未能及時有效解決,監造單未能有效審核 (4.01.99) 

4.監造單位所派監工人員未落實執行監造計畫. (4.02.01) 

5.監造計畫書未依基本設計之重要內容及工程契約編撰. (4.02.01.01) 

6.監造單位對施工計畫及品質計畫審查逾期,於 95.6.20 及 95.6.23 核可 (扣 1 點) (4.02.01.03) 

7.監造計畫未訂定各項材料設備之施工品質管理標準 (4.02.01.05) 

8.監造單位未依監造計畫之施工檢驗停留點進行檢驗 (扣 1 點) (4.02.01.06) 

9.監造單位對於品質稽核範圍及頻率未符需求 (4.02.01.08) 

10.監造單位未建置材料設備管制總表,落實管制材料設備 (扣 1點) (4.02.06) 

11..監造單位設計進度管制不良,廠商設計圖未核定即施工,例如D棟正施工至屋頂層但防水材料及

細部圖尚未提出及核定. (扣 1 點) (4.02.08) 

12.本案專案管理單位兼監造單位,未協助主辦機關排除障礙. 建築師及現場監工對工程進度及品

質掌握度不足. (4.02.99) 

13.承攬廠商未依統包工程之精神,於時間內提出施工圖及材料工法等提送監造單位審核,延宕工

程. (4.03.01) 

14.承攬廠商工地負責人對工地進度安排及缺失改善均未善盡職責. (扣 1 點) (4.03.02) 

15.承攬廠商未落實品質計畫之執行,檢驗之頻率方法與項目未符規定. (4.03.02.04) 

16.品質計畫書未訂定重要工作項目之材料檢驗時機,如水泥砂漿、紅磚、防震阻尼器等 (扣 2點)

(4.03.02.05) 

17.機機電設備尚未依檢驗程序與標準進行檢測並作成紀錄 (4.03.02.06) 

18.自自主檢查表未符相關規定,如梁柱接頭箍筋及柱箍筋間距未依建築技術規則之規定. 多項自
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主檢查表未明列檢查標準檢查要項內容,如貼磁磚之勾縫或抹縫吸水率,高壓或射出磚等之要求,阻

尼器之鋼材結構錨定油壓功能等等 (扣 1 點) (4.03.02.07) 

19.不合格品之管制未依管制作業程序辦理 (4.03.02.08) 

20.水電設備品管自主檢查表未落實執行 (4.03.04) 

21.水電品管人員未做品質統計分析 (扣 1 點) (4.03.08.03) 

22.工地現場水電樣品數不完整 (4.03.13) 

23.自主檢查項目嚴重不足如缺屋頂防水,阻尼器,金鋼砂地坪,高架防火耐磨地坪等. 專任工程人

員未善盡督導責任,對工程狀況不了解. 本案為統包但工地無人整合施工與設計問題 (4.03.99) 

24.各棟間伸縮縫無施工圖,鐵件未預埋. (扣 1 點) (5.01.05) 

25.部分門窗敲除周邊混凝土擴大尺寸,剪除部份鋼筋影響結構. (5.01.99) 

26.E 棟柱箍筋圍束區間內兼具超過 10 公分, 箍筋開口未四角輪置,繫筋方式不正確量不足. (扣 3

點) (5.02.01) 

27.教室牆筋保護層控制不佳. (扣 2 點) (5.02.05) 

28.C 棟正施工之部分柱位偏移,柱筋保護層不足或太多. 牆筋偏位或雙層鋼筋未做間隔器. 許多設

備管線放置在鋼筋層外. (5.02.99) 

29.D 棟屋頂牆模灌漿時未設清潔口 (5.03.07) 

30.已施作之部分阻尼器鋼板基座,其螺栓埋入深度及拉力強度未檢查,鋼板材質未檢查,阻尼器組

件規格未確定. (扣 1 點) (5.04.99) 

31.屋頂層室內外地坪同高,泛水到樓梯口無法連續. 女兒牆未設泛水. (5.07.01.09) 

32.目前正在施工之1樓磨石子地坪高,未考慮外陽台地坪貼磁磚時之排水坡度. 下雨天澆築之混凝

土表面未做好保護,有砂膜現象. 半B隔間或1B牆,高度長度超過建築技術規則,未做補強梁柱. (扣

1 點) (5.07.01.99) 

33.管路出口未施以保護，易遭異物阻塞 (5.07.05.10) 

34.E 棟健康中心 0.5 吋不鏽鋼管遭異物破壞已彎曲 (5.07.05.99) 

35.工區工地髒亂垃圾雜物未清理 (扣 1點) (5.09.04) 

36.出線盒未依規範施作不鏽鋼 1mm 厚度材質，開關插座面板亦為不鏽鋼產品，請依規範確實採購

施作 (扣 2點) (5.10.05.01) 

37.污水設備,雨水回收設備送審逾期 (5.10.06.02) 

38.紅磚尺度不符一等磚未做處理. 許多部位材料及施工圖未核准即先行施工,如屋頂防水等. 已

施作之地下室金鋼砂地坪未檢驗. 基礎回填夯實度 5棟結構僅取樣 2棟,裝修防水機電設備等均未

檢查. (5.10.99) 

39.各棟走廊護欄防墬等安全設施未落實施作 (5.14.01) 

40.承包商應勞安自動檢查未落實執行 (5.14.04) 

41.勞工安全自動檢查項目未依工程進展設計檢查 (5.14.99) 

 

中央工程施工查核小組 查核紀錄 ［不預先通知］  

列管計畫名稱 污水下水道建設計畫 
計畫 

主辦機關
內政部營建署 
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標案所屬 

工程主管機關 
新竹縣政府 查核日期 096 年 01 月 23 日 

標案名稱 
竹北污水管線工程-主幹(A00~A42)管線工程(第五

標) 
地點 新竹縣竹北市 

標案 

主辦機關 
新竹縣工務局下水道課 

專案管理

單位 
  

設計單位 
浩晟工程顧問有限

公司 
監造單位

浩晟工程顧問有限

公司 
承包商 高堃營造有限公司  

發包預算 190,000(千元) 契約金額
178,000(千元)  

變更設計後： 180,900 千元

工程概要 

1.ψ800mm 推進管：1012M  

2.ψ1000mm 推進管：1783M 

3.ψ1200mm 推進管：283M 

4.沉箱工作井:27 座  

5.圓型工作井：15 座  

6.人孔(含底座)：33 座  

工程進度、 

經費支用及 

目前施工概況 

截至 95 年 12 月 31 日止： 

1.工程累計進度：預定 35.33％；實際 27.98％； 

2.經費累計支用：預定 50,699 千元；實際 41,000 千元。 

查核 

委員 

外聘：張忠正、廖萬里 

內聘：賴宇亭 

開工及 

預定完工

日期 

095 年 06 月 09 日至 

096 年 06 月 26 日 

領隊及 

工作人員 

領隊：賴宇亭  

工作人員：張世傑  

查核分數

(等級) 
78 分 (乙等)  

優 

點 
無 

缺 

點 

1.主辦機關未成立督導小組，未落實缺失改善追蹤。 (4.01.05) 

2.監造單位缺失追蹤未落實。例如新竹縣政府前次查核所列缺失，本次查核仍重複出現。 (4.02.04)

3.止水帶工程項目施做與契約規定不符，監造單位未依約處置。 (4.02.08) 

4.自主檢查表未明列檢驗標準。例如混凝土管內襯有無破損、止水帶有無確實固定嵌入等。 

(4.03.02.07) 

5.專任工程人員未依營造業法第 35 條規定辦理。例如未載明品質管理、施工技術及進度之指導情

形。 (4.03.11) 

6.A40 工作井及 A39 推進井的混凝土完成面有蜂窩情形。 (5.01.01) 

7.A40 工作井混凝土完成面損壞破裂未修補。 (5.01.99) 

8.沉箱分次澆築施工縫未依設計圖(圖 DS-16，詳圖 C)設置凸桿；A40 工作井及 A39 推進井 PVC 止水

帶未依契約規定以熔接方式施工。 (扣 1 點) (5.07.05.99) 

9.A39 推進井鋼筋堆置方式不合規定。如未在底部墊高、雨天未以帆布覆蓋。 (5.09.05) 
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10.高壓乙炔、氧氣鋼瓶未分類放置、固定。 (5.09.99) 

11.止水帶熔接工項無品質檢驗審查紀錄。 (5.10.99) 

12.深井及高處施工作業防墜安全措施（如安全梯、護欄、防護網及腳趾板等）不足。 (扣 1點) 

(5.14.01) 

13.承包商勞安自動檢查紀錄不確實，例如爬昇梯、圍籬及防落網的缺失均未紀錄。 (5.14.04) 

14.重要路口無交通引導人員協助疏導交通。 (5.15.07) 

其 

他 

建 

議 

1.本工程目前進度落後，建議請承商提出具體可行的趕工計畫，例如可增加鑽掘機組同步作業。 

 

（九） 其他問題 

甲、 ＧＩＳ系統建置： 

i. 重點在於圖籍資料的精準度建置，這需要非常專業的技術，如果這點沒有

做好，這八千萬等於白花，未來ＧＩＳ系統的建置再怎麼設計，應用層面

也不廣，這個案子等於失敗，在財政困難的時候可以建置ＧＩＳ案子，雖

然落後其他縣市好幾年了，但是有了開始總是好的，但是如果失敗，那真

是對不起縣民們！ 

ii. 請問有無嚴謹的規格書上網？（有沒有人才可以寫？） 

iii. 三圖合一，未來若是無法套圖，問題就是出在沒有建立最新而且正確的圖

籍成果！ 

iv. 再者，這個計劃現在進行，並沒有採用最新的觀念與方法，已經落後其他

縣市了，還不用最新的方法與觀念，本席在審查預算以及業務報告的時候

都有詢問到，但是都沒有人聽懂。 

乙、 人事問題：一級主管缺額過多（人事調動在過去一年也很頻繁） 

i. 計劃室負責台大議題，又負責許多案子（包括 GIS 八千萬的案子），主任是

用兼任的，這樣妥當嗎？ 

丙、 中正國小校舍改建：現在是九十六年，預計整個的期程為何？何時完成？

經費？工安問題？ 

 

 


